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中聯辦主任鄭雁雄昨日在立法會午餐會上致辭強調，要準確把握香港未來發展的

「變與不變」，並提出 「六個守住」、 「六個用好」。多位立法會議員指出，

鄭主任的講話對他們未來的工作具有深遠的指導作用。他們會全力協助特區政府做好

施政，守住不變根基，駕馭發展變局，竭力推動香港開啟由治及興的新篇章。

議員：守住不變根基 駕馭發展變局
鄭主任講話 對香港未來有深遠指導作用
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立法會議員嚴剛表示，鄭主任提出的 「六個不
變」 、 「六個變」 、 「六個守住」 、 「六個用
好」 ，再一次明確強調了中央對 「一國兩制」 方針
的長期堅持，與對特區政府拚經濟謀發展惠民生施
政堅定不移的支持，對於鼓舞社會士氣，提升市場
信心，具有十分重要的現實意義。社會各界應該牢
牢抓住中央接連不斷推出的惠港、利港、挺港措
施，積極應變、識變、求變、會變，配合國家進一
步深化改革開放，把握當前社會經濟持續穩定發展
的新氣象、好勢頭，積極有為，為市民打造安居樂
業的家園，為國際資本市場打造法治保障的公正透
明的自由營商環境。

抓住國家機遇 實現高質量發展
立法會議員周浩鼎指出，鄭雁雄主任提出 「六

個守住」 ，關於守住香港聯通國際優勢，香港更須
持之以恆，加強各種渠道民間對外交流，舉辦各種
國際盛事，吸引世界各地人士來港，說好 「香港故
事」 ，說好 「中國故事」 。他補充，民建聯早前舉
辦夏商周文物展專場，為30多名外國駐港領事及
外國商會人士提供交流機會，並且一同認識中華歷
史文化，亦期盼日後繼續舉辦更多類似的交流活
動，在本地亦能做好聯通世界工作。

立法會議員林順潮認為，鄭雁雄主任在立法會
午宴的講話鏗鏘有力，重申中央對 「一國兩制」 的

重視。他身為立法會議員，未來將會繼續履職盡
責，協助特區政府完善治理工作，繼續讓市民體會
到香港由治及興，社會、經濟、國際影響力、國際
競爭力穩步向前。昨日中央宣布訪港內地客免稅額
升至1.2萬，完全體現到香港 「背靠祖國」 的優
勢。早前瑞士洛桑管理學院（IMD）公布 「2024
年IMD世界競爭力年報」 ，香港重返全球五強，亦
印證鄭雁雄主任指香港 「背靠祖國，聯通國際」 的
優勢。

立法會議員容海恩表示，鄭雁雄主任在香港立
法會午餐會上的致辭體現了中央政府對香港發展的
高度重視。鄭主任提到的 「六變」 展現了香港在國
家的支持下，迎來前所未有的發展機遇。通過中央
挺港惠港、治理能力提升、經濟民生改善、對外交
往擴大等變化，香港正邁向更好的未來。容海恩指
出 「變」 意味着改變和發展，面對變局，關鍵是以
開放心態和發展眼光去主動求變、應變。正如鄭雁
雄主任所言，香港要抓住國家發展帶來的歷史性機
遇，在更高起點上推進 「一國兩制」 實踐，實現更
高質量的發展。對香港而言，要在制度創新、經濟
轉型、社會治理等方面先行先試，開拓發展新境
界。

中央關懷香港之情從未改變
立法會 「A4聯盟」 表示，回歸27年以來，香

港在中央政府的堅定支持下，充分發揮
「一國兩制」 的獨特優勢，取得了舉世矚目的

成就，這是香港市民共同努力的結果，也是中央政
府支持香港發展的生動體現。展望未來， 「A4聯
盟」 將會繼續全力協助政府施政，推動香港拚經濟
惠民生，破除利益固化藩籬，在 「一帶一路」 建
設、粵港澳大灣區建設上，發揮香港 「一國兩制」
獨特優勢，把握難得的歷史機遇，亦期望全港各
界，共同維護國家安全，讓東方之珠再放異彩。

立法會議員梁熙充分認同鄭雁雄主任提到，中
央政府自回歸以來始終不變地對 「一國兩制」 以及
特區政府展現全力的支持。自1997年的金融風暴
到近年的新冠疫情，無數的事例都印證了中央政府
始終在香港最需要幫助的時刻，為香港送上及時又
有效的幫助。透過中央政府有力的行動充分感受到
其對香港的關懷之情，是由始至終亦從未改變，只
有中央政府才是為了香港好。另一方面，香港透過
一系列的變化，亦展現出 「一國兩制」 強大的適應
力。不論是CEPA還是粵港澳大灣區發展戰略，都
為香港帶來了嶄新而重要的發展方向，讓香港朝着
更有利的發展方向而改變。

香港在國安法實施下重生
立法會議員葛珮帆表示，鄭雁雄主任致辭中講

到香港的 「變與不變」 問題，提出 「六個守住」
「六個用好」 ，是精準地闡述了現在香港的定位和
機遇，她非常認同。香港經歷了2019年的黑暴，
在國安法的實施下浴火重生，在中央堅決全面貫徹
「一國兩制」 及 「背靠祖國、聯通國際」 的獨一無
二優勢下，只要我們發揮好香港的優勢、創新求

變、積極發展新質生產力，打造新的經濟增長引
擎，必定能駕馭變局開創新局，迎接香港新一輪大
發展。

立法會議員劉國勳表示，中聯辦主任鄭雁雄寄
語香港要守住發展之本，用好中國機遇，當好中國
式現代化排頭兵，他有深切的感受。劉國勳表示，
自己一直推動北部都會區的發展，因為北都區是香
港的新中心、大灣區的中心、亦是首個以融入國家
發展大局作規劃的中心。北都區連接七個內地陸路
口岸，發展北都區可以令香港更好地融入國家發展
大局，建設港深口岸經濟帶，推動創科新經濟、產
業帶動基建先行，提供大量住屋單位及新職位，打
造宜居、宜業、宜商、宜遊的北都區。正是用好中
國機遇，當好中國式現代化排頭兵。劉國勳期望，
香港能夠用好獨特優勢，迎接新一輪大發展，從變
數中找着數，主動迎接 「逢變則興」 的光明未來。

▲鄭雁雄主任與一眾立法會議員親切互動。
大公報記者林少權攝

▲鄭雁雄主任出席立法會午餐會，與議員進行交流。

鄭雁雄致辭重點

烏鴉笑豬黑
美國總統選舉首場辯論會昨

日舉行，爭取連任的拜登VS企圖
東山再起的特朗普，一個語無倫
次，一個滿口謊言。雙方泥漿摔
角，醜態百出。

拜登81歲，特朗普78歲，兩人
平均年齡79.5歲，加起來接近160
歲。一直有人質疑，美國為什麼
沒有年輕人脫穎而出呢？

美國政壇的老邁現象，折射
美國民主制度之弊。首先，美國
活躍選民趨向老年化。有統計顯
示，美國50歲以上人士的投票率達
到七成一，年輕選民的投票率只
有四成六。年老的選民更傾向於
投票給與自己差不多年紀的人，
這就造成年老政客更受歡迎。

其次，美式民主其實是金錢
遊戲，政客服務於資本利益，是
名副其實的 「金權政治」 。而美
國的商界，同樣存在老人現象。
在美國最大的500家企業中，董事
長的年齡在過去14年間增加了14
歲，這意味着美國最富有企業的
領導人一直是老面孔，他們擁有
廣泛人脈及籌款能力。當財富集
中到老年人身上，自然也推高領

導者的年齡。
其三，對美國兩黨來說，保

住權力最重要，年輕人缺少政治
歷練，推出來參選可能有風險，
而對老牌政客知根知底，易於操
控。美國選舉因此淪為老牌政客
的政治遊戲，導致年輕人更厭惡
政治。這就難怪，儘管拜登老年
症狀已非常明顯，特朗普也是半
斤八兩，但別無選擇。

相比年紀老邁，美國政客的
道德水準才是最令人搖頭的。拜
登昨日猛烈抨擊特朗普是唯一被
判重罪的參選人。特朗普則反唇
相譏，攻擊拜登的兒子亨特是史
上第一個被判有罪的總統子女。
寓言中的 「烏鴉笑豬黑」 ，在辯
論會一再上演。

事實上，特朗普因偽造紀錄
掩蓋性醜聞，月前被判34項罪名全
部成立，但這並未影響其參選資
格，他更不會因此入獄，凸顯
「刑不上權貴」 的美國民主本色。

選舉不再是選賢與能，而是
赤裸裸的金權政治，是沒有道德
底線的相互攻訐，足證所謂的
「民主典範」 不過是民主笑話。

用好中央支持 奮力開創香港新局面
香港回歸祖國27周年前夕，中央惠

港挺港再放大招。自香港進境居民旅客
攜帶行李物品免稅額度從5000元人民幣
提高至12000元，同時保留在進境口岸
免稅店額外購買人民幣3000元免稅商品
政策，總額合計15000元。新安排下，
估計每年可為香港帶來額外約88億港
元至176億港元的購物消費額，這再次
體現了中央對香港的關愛與 「真金白
銀」 的支持，既為香港增添節日氣氛，
更為香港經濟發展注入新動能。

有關措施受到特區政府及香港社會
各界熱烈歡迎。行政長官李家超衷心感
謝中央再推惠港措施，指出新措施可提
升居民旅客在港購物的體驗，讓他們在
購物時享有更大的自由度，有利吸引更
多旅客來港，推動多元化的旅遊發展。
另一方面，措施也可促進香港的零售市
道，為本地經濟注入動力。旅發局則趁
熱打鐵，為在港過夜的旅客推出 「夏日
三重禮」 ，涵蓋交通、餐飲及零售優惠
券，總值超過1億港元。

香港有求，中央必應，中央一直是
香港的堅強後盾。今年以來，中央惠港
挺港措施陸續有來，包括增加個人遊計
劃城市名單、延長訪港商務簽注、開通
「夕發朝至」 的香港往來京滬的高鐵動

卧列車等。在深化兩地金融聯通、支持
香港科技創新等方面，中央亦出台一系
列措施。今次增加免稅額，再次體現了
中央對香港全方位的支持。

旅遊業是香港支柱產業之一，對推
動香港經濟復甦至關重要。今年首五個
月，訪港旅客達到1800萬人次，較去年
同期上升78%；其中內地旅客達到1380
萬人次，同比增加74%。今年首季內地
過夜客平均留港時間為3.1夜，人均消
費5400港元。隨着免稅額度的增加，有
助進一步將 「人氣」 變成 「財氣」 。這
對亟待進一步提振消費信心的香港來
說，不啻於一場天降甘霖的及時雨。

對香港來說，用好中央的惠港挺港
措施，關鍵是做好相關配套，提升旅遊
業競爭力。首先，在旅遊業生態悄然改
變的大背景下，要落實好 「香港無處不
旅遊」 理念。特區政府在繼續推動盛事
經濟、日夜都繽紛、維港煙花及無人機
表演之餘，有必要進一步解放思想，推
出更多具香港特色的旅遊景點、打卡
點，豐富旅客體驗；其次是提升服務質
素，多一些笑臉、多一聲感謝。

中央港澳工作辦公室主任、國務院
港澳事務辦公室主任夏寶龍在2024年
「全民國家安全教育日」 開幕禮上致辭

時指出，中央全力支持香港實現由治及
興，更多挺港惠港措施陸續有來。在新
的起點上，大家要用好 「一國兩制」 這
一最佳制度，把 「一國兩制」 的紅利最
大化，使其優勢充分彰顯釋放。

中央政府駐港聯絡辦公室主任
鄭雁雄昨日出席立法會午餐會致辭時
指出，香港有 「六個不變」 和 「六個
變」 ： 「一國兩制」 、高度自治、法治
和營商環境、國際化特色等都沒變，香
港繁榮穩定堅如磐石；變的是香港發
展，中央推出惠港措施包括提高免稅
額，凸顯對香港經濟的支持。他強調
「中央全力挺港惠港，香港健步由治及

興，最大變化是由外人凌辱殖民，變成
中央掌上明珠。」 從98年金融風暴全力
救港，到CEPA、粵港澳大灣區等全方
位挺港政策，幾乎有求必應。

更令人振奮的是，中共二十屆三中
全會即將召開，開啟又一次劃時代、全
方位的改革開放，香港也將迎來新一輪
發展機遇。香港要上下一心，同向而
行，把目前的新氣象、好勢頭、正能量
維護好、發展好，駕馭變局，不斷提升
競爭力，從 「變數」 中找 「着數」 ，繪
就 「一國兩制」 更加豐富多彩的美麗畫
卷。
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